

## **CONFÉRENCE Présentation de Microcity aux Neuchâtelois**

La Fondation suisse pour la recherche en microtechnique propose demain à 17h à l'hôtel DuPeyrou, à Neuchâtel, une présentation du professeur Yves Perriard (EPFL-IMT, en photo) et de Willi Frei (architecte, Bauart) de Microcity. Dès 2012, ce campus regroupera l'essentiel de la microtechnique à Neuchâtel (700 personnes). /comm-réd



Allez-vous trier davantage vos déchets avec la taxe au sac?

L'EXPRESS L'Impartial



PARTENARIAT

## La Fondation Arc jurassien industrie remet 200 000 francs à la HE-Arc

La Fondation Arc jurassien industrie a remis, hier à Neuchâtel, un chèque de 200 000 francs à la Haute Ecole Arc ingénierie. L'argent sera utilisé pour attirer de nouveaux étudiants.

BASILE WEBER

l est indispensable de rapprocher la Haute Ecole Arc et l'industrie dans un but commun de performance», déclare François Frôté, président de la Fondation Arc jurassien industrie (Faji). «Nous voulons défendre les intérêts de l'industrie microtechnique et soutenir les actions pour développer les métiers techniques.»

La Faji a remis un chèque de 200 000 francs à la haute école, hier dans ses locaux, sur le plateau de la gare de Neuchâtel. L'argent sera utilisé sur trois ans pour promouvoir et «revaloriser» les métiers d'ingénieurs.

«Il n'y a pas que les lettres et les sciences économiques! Nous visons 500 étudiants en ingénierie contre 300 aujourd'hui. Nous devons convaincre 50 à 80 jeunes de commencer chaque année», expose le directeur de Tornos Raymond Stauffer. «L'école doit tenir compte des besoins de l'industrie de l'Arc jurassien. Nous voulons être partenaires de la réflexion de la HE-Arc.»

La Faji veut relever le succès de jeunes ingénieurs à travers leurs témoignages, par le biais de clips vidéo. Elle compte toucher trois publics: les étudiants, les parents et les enseignants.

«Îl y a un travail à faire au niveau des lycées. L'ingénierie mérite d'être mise en avant. Il y a un potentiel important», estime le conseiller d'Etat Philippe Gnaegi, président du comité stratégique de la HE-Arc.

«Le potentiel est aussi très important chez les filles», ajoute Guido Frosio, directeur de la HE-Arc ingénierie. «Il n'y a que 3% de femmes dans l'ingénierie classique.»

John Buchs, président de la Chambre d'économie publique du Jura bernois, juge «qu'il n'est pas aisé d'attirer des cadres de bon niveau dans l'Arc jurassien s'ils n'y ont pas été formés»

Chef de l'Education, Philippe Gnaegi a remercié la Faji pour ce «geste symbolique. Le partenariat est exemplaire avec les industriels. La formation des jeunes est un moteur de développement de l'Arc jurassien.»

La Faji a aussi présenté son manifeste hier. Les attentes des entreprises envers la HE-Arc sont les suivantes: métiers adaptés, multidisciplinarité, technologie de proximité, campus technologique, ouverture au monde, rayonnement et «glocal». Florian Németi, sous-directeur de la Chambre neuchâteloise du commerce et de l'industrie, décortique le manifeste: «Il faut répondre à des demandes locales tout en ayant une vision plus large, globale... La formation doit être la plus multidisciplinaire possible pour assurer une capacité d'innovation dans l'Arc jurassien. Et il faut établir des partenariats stratégiques avec d'autres écoles.»

François Frôté souligne que l'industrie de l'Arc jurassien représente 4000 entreprises, 50 000 emplois, 7 milliards de francs de PIB et que 95% des PME comptent moins de 50 employés. Il salue aussi «la réputation mondiale des produits de haute précision de l'Arc jurassien». /BWE



**CHÈQUE** De gauche à droite, le conseiller d'Etat Philippe Gnaegi, le président de la Faji François Frôté, le directeur de Tornos Raymond Stauffer et la directrice générale de la HE-Arc Brigitte Bachelard. (DAVID MARCHON)

## La Faji est une fondation d'utilité publique

- Fondation La Fondation Arc jurassien industrie (Faji) a été créée le 10 juillet 2007.
- Membres Rollomatic, Nugerol, PX Holding, Tornos, Preci-Dip, Willemin-Macodel; Banques
  cantonales neuchâteloise, bernoise et du Jura; F.I.E.R, Association industrielle et patronale, Chambre
  neuchâteloise du commerce et de l'industrie, Chambre de commerce et d'industrie du Jura, Union du
  commerce et de l'industrie du canton de Berne, Chambre d'économie publique du Jura bernois.
- But «Promouvoir, dans l'Arc jurassien, toutes les activités liées à la mécanique et à la microtechnique ainsi que toutes les activités industrielles de cette région (...)»
- Capital-actions La Faji est une fondation d'utilité publique sans but lucratif. Elle est dotée d'un capital initial de 1,3 million de francs. Elle détient 900 000 fr. du capital-actions du Siams, le Salon des microtechniques, à Moutier. Il était de 100 000 francs et a été porté à 1 million de francs. /bwe

## «La HE-Arc doit tenir compte des besoins de l'industrie de l'Arc jurassien»

Raymond Stauffer